

N e u i g k e i t e n.

Am 14. d. ist der merkwürdige Congress zu Erfurt wieder aus einander gegangen, wenigstens reiste da Napoleon zurück; der König von Sachsen kam am 15., und der russische Kaiser am 16. nach Leipzig. Noch ist über die Resultate nicht das geringste laut geworden. Der bisherige Gouverneur von Berlin kehrt nicht dahin zurück und man glaubt, daß bald der ganze preussische Staat von den Franzosen verlassen werden dürfte; der russische Kaiser soll dem Könige angenehme Nachrichten überbringen, deswegen er auch nicht, wie Anfangs beschlossen war, über Warschau, sondern über Königsberg zurückreise. Der französische Kaiser wird, wie es heißt, nach der spanischen Gränze gehen. Nach französischen Berichten sind in Spanien jetzt die französischen Waffen im Vortheile. General Block hatte zwar Bilbao besetzt; allein Marschall Ney habe ihn mit 12000 Mann wieder daraus vertrieben, wobei 5000 Mann Gefangene gemacht worden; auch General Moncey habe den arragonischen Insurgenten eine Schlacht geliefert, worin sie gänzlich geschlagen und ihnen 60 Kanonen abgenommen worden wären; die jetzige Stellung der französischen Armee sey folgende: Das Hauptquartier des Königs befinde sich zu Vittoria; Bessieres stehe zu Miranda und Ney zu Bilbao; die Vorposten des Centrums seyn schon

bis Birbiešca vorgeschoben. Uebrigens hat es den Anschein, als ob sich die Insurgenten mehr concentriren wollten und bei Madrid sollen ihre Anführer wirklich eine große Armee von Linientruppen, Milizen und Insurgenten zusammenziehen. Die Engländer scheinen auf alle Weise nachdrücklich zu unterstützen. Dieselben haben endlich auch in Portugal das Uebergewicht erhalten; denn nach der für die Franzosen unglücklichen Schlacht bei Vimeira, worin sie 13 Kanonen und viele Tode und Gefangene verloren, und überhaupt wegen der Ueberlegenheit der Anzahl der englischen und portugiesischen Truppen, mußte General Junot am 22. einen Waffenstillstand antragen, auf welchem am 30. eine Definitivconvention erfolgte, nach welcher die Franzosen ganz Portugal räumen, dagegen aber, ohne Kriegsgefangen zu seyn, mit allem französischen Geschütz und ihrer ganzen Bagage abziehen und nach Frankreich auf englischen Schiffen transportirt werden. — In Finland haben, wie vorher zur See, die schwedischen Waffen auch zu Lande einige Vortheile über die Russen errungen; der König hat hierauf an den russischen Kaiser geschrieben; allein die Schreibart ist so, daß sie schwerlich dazu dienen möchte, eine Ausöhnung zu bewirken. — Der neue Großvezier Mustapha Bairaktar setzt die Verteidigungsanstalten des Reichs sehr ernst und eifrig fort.

Hierdurch wird bekannt gemacht, daß jeder Hausbesitzer der Kreisstadt Plauen dem gnädigsten Mandate gemäß eine mit der Nummer des Salz-Consumenten-Büchelchens bezeichnete Specification

- 1) seiner sämtlichen in seiner Familie und Gesinde habenden Personen über das 10de Lebensjahr,
- 2) seiner Hausgenossen nach jeder Familie mit Gesinde, besonders von eben dem Alter an, ingleichen
- 3) seines und seiner Hausgenossen haltenden Viehes, an Kühen und Schaaßen,